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袭人小鸟叫黑卷尾
□

记者 侯韶莹

晨报讯

7

月

14

日

本报三版报道了新区衡

山路无线电管理处门口

附近的树上住了两只专

啄男性路人的奇怪小

鸟，

7

月

15

日，记者在市

林业局相关工作人员的

帮助下， 终于弄清了这

两只鸟的真面目， 原来

这两只鸟的学名叫黑卷

尾。

市林业局工作人员

通过鸟的叫声以及它的

俗名判断出这两只小鸟

是繁殖候鸟黑卷尾，又

名黑黎鸡、黑龙眼燕。 黑

卷尾的繁殖期在

6

月

~7

月间。 巢常筑于榆、柳等

树巅细枝梢端的分杈

处。 它们性情凶猛好斗，

特别在繁殖期间， 常常

双双起飞，用嘴啄击，用

翅扇打， 使入侵者仓皇

而逃。 根据这一习性，工

作人员认为衡山路的两

只鸟可能是为了保护自

己的蛋才袭击路人，但

为什么专门袭击男性路

人， 该工作人员也不知

道具体原因。 工作人员

介绍这种鸟是益鸟，一

见有虫时， 往往由栖枝

直降至地面或其附近处

捕食， 还常落在草场上

家畜的背上， 啄食被家

畜惊起的虫类。 主食各

种昆虫及幼虫，如蝗虫、

甲虫、胡蜂、金花虫、瓢

虫、蝉、天社蛾幼虫等。

它的叫声为嘹亮的金属

声音，活跃多变，还能模

仿别的鸟鸣叫。

夜生活丰富了

公交车能晚点儿“下班”吗？

□

记者 柯其其

实习生 王晶晶

晨报讯 “夏天到

了， 夜生活也开始丰富

了， 要是公交车能适当延

长运营时间， 就能为下班

晚和外出玩的市民提供方

便了。”

7

月

15

日， 家住

新区军民花园的宋先生对

记者说。

据宋先生介绍， 他的

好朋友目前都在山城区居

住， 每次和朋友聚会时，

因为担心赶不上末班公交

车， 一直操心看时间。 到

了晚上

8

时以后， 他就只

好和别人拼车回新区，

“现在天热， 白天工作一

天， 到了晚上， 朋友都喜

欢聚在一起喝点啤酒， 打

几把扑克， 常常赶不上末

班公交车。 如果乘出租

车， 一次就要几十元钱，

经济负担太重， 所以只好

和别人共乘一辆出租车，

即使这样， 一个人也要掏

5

元钱。” 宋先生因此特

别希望公交末班车延长时

间。

家住山城区的李女士

在中山工作， 有时忙工作

要到深夜， 因为没有公交

车，只好乘出租车回家。李

女士说：“在郑州， 深夜也

有公交车。在我们这儿，一

过晚上

8

时， 出行就不方

便了。 ”

家住鹤山区的秦先生

说， 一直想到新区的新世

纪广场欣赏夜景， 可因公

交车原因， 这个愿望一直

未能实现。据悉，与秦先生

有同样想法的市民并不在

少数。

据了解， 我市目前有

14

条公交线路在运营，末

班车发车时间从晚

7

时到

8

时不等。

采访中， 不少市民认

为，随着经济的发展，市民

夜生活丰富， 夜间出行日

益增多， 适当延长公交营

运时间已是市民生活、工

作的需要。

针对市民的反映， 记

者采访了市运管处、 市公

交公司、 市远通公司有关

负责人， 对市民希望延迟

末班车收车时间的想法，

上述单位负责人均表示可

以理解。

市公交公司有关负责

人表示， 根据目前的实际

情况， 暂时还无法延迟末

班车收车时间， 这主要是

成本问题， 因目前的线路

运营大部分处于亏损状

态， 一旦公交车延时， 油

耗、 器材、 人员工资等都

会相应增加， 而如果乘客

数量达不到一定程度的

话， 那么就太不划算。 市

远通公司有关负责人表

示， 对于市民要求适当延

长公交车运行时间以满足

夜间出行的意见， 他们将

根据情况进行考虑， 是否

调整还有待与下属各车队

进一步沟通。

窗外垃圾点
熏苦窗内人
□

记者 李崇

晨报讯 “我在桂鹤

小区

10

号楼居住， 小区

外有个垃圾点，离我们这

栋楼太近了，每天我们被

那儿的臭味儿熏得受不

了，连窗户都不敢开。 ”

7

月

13

日， 市民王女士给

记者打来电话。

接到市民反映后，

14

日上午

8

时

30

分， 记者

来到了王女士所说的地

点。该垃圾点位于海棠巷

和玉兰巷交叉口西北角

一个公厕北边，离桂鹤小

区

10

号楼只有两三米

远 ，

6

个垃圾桶一字排

开。

王女士告诉记者，她

也曾就此问题向相关部

门反映过多次，但是问题

一直没能得到解决。

随后， 记者联系了

淇滨区环卫处， 一位工

作人员告诉记者， 以前

规划时没有在这片区域

留下修建垃圾中转站的

地方。 根据相关规定，

垃圾中转站不允许设在

主干道旁边， 设在小巷

内的垃圾点应避免能从

主干道或者景观道上看

见。 “附近没有合适的

选址， 只好趁着旁边公

厕这个死角的位置设置

这个垃圾点。” 最后， 该

工作人员承诺， 将派工

作人员对这个垃圾点实

行“一天两清” 的办法，

在每天早上和下午

5

时，

对此处的垃圾进行清理。

记者随后将情况反

馈给了王女士，王女士却

告诉记者，现在这里的垃

圾就是一天早晚清两次。

“但每天晚上到凌晨

3

时

还有人往这儿倒垃圾，附

近的饭店在晚上营业完

之后，将泔水全部倒在这

里。 ”王女士说，“窗户外

面就是垃圾堆，谁生活在

苍蝇乱飞、臭气熏人的环

境中不闹心？ ”

空调外机噪声扰民
□

记者 邓叶染 苗苗

晨报讯 “邻居家

的空调外机一启动就嗡

嗡响，跟一辆卡车似的。

晚上我躺在床上感觉床

都在震动， 脑袋也跟着

响，不仅难以入睡，现在

都快得神经衰弱了。 ”

7

月

14

日，家住美景绿城

的杨女士对记者说。

自入夏以来， 杨女

士就被空调外机的噪声

困扰着。 当日

21

时，记

者来到杨女士家。 屋里

有点儿闷热， 等了约

10

分钟后，嗡嗡声响了，关

上窗户声音依然很大。

记者来到楼下， 发现有

台空调外机就放在杨女

士家凸出的窗户顶上。

杨女士说：“希望他家能

尽快请售后人员检修一

下空调。 ”记者在调查中

得知， 像杨女士一样遇

到这种烦恼的市民不在

少数，他们既深受其扰，

又无可奈何。

采访中， 还有部分

市民反映， 临街商铺外

机的噪声更令人难以忍

受。 家住建设花苑的王

女士说：“我家住在临街

二楼，楼下是一个饭店，

饭店安装了两台大空

调， 外机就安在我家窗

户下， 产生的噪声让人

无法忍受， 再加上呼呼

的热气喷出来， 外面仿

佛是个火焰山。 ”她说，

她曾经找过该饭店，但

饭店老板说那个位置是

公共空间， 他们安装空

调是合理的。

那么， 部分空调外

机为何会如此大声呢？

记者来到九州路一家空

调专卖店采访， 据一位

维修人员讲， 造成空调

外机噪声大的原因有很

多，如安装时没有放平，

高于室内机， 在运输过

程中发生碰撞导致变

形，机器质量不好，螺丝

没上紧， 风扇叶片变形

等，都会使噪声增大。 该

工作人员说， 安装空调

外机时， 其位置应尽量

低于室内机， 最好安装

在靠地板混凝土横梁的

外墙处， 且建议在外机

的四个角下垫上软垫，

这样安装最牢固， 噪声

也最小。

2009年 7月 16日 星期四

03

编辑 /原昆鹏 TEL：0392-2189936

E-mail：yuankunpeng521@126.com

淇河晨报
鹤壁新闻·民生

ebi�News

H

这里红绿灯坏了
新区苗女士 14 日来电：九州

路与太行路交叉口的红绿灯坏

了，来往车辆十分混乱，希望相关

部门能够及时修理。

晨报见习记者 张小娜
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这里路灯待修理
山城区田先生 13 日来电：五

矿大门口往北

200

米处有个路灯

一直不亮，该处是拐弯的地方，极

易发生交通事故， 存在着安全隐

患， 希望相关部门能对此进行修

理。

山城区市政管理处回复：谢

谢市民提醒， 我们将派工作人员

前去查看， 如果属实将会对其进

行维修。 晨报记者 李崇

工程收尾不彻底
新区梁女士 14 日来电：她住

在九州路办事处家属院， 在靠近

家属院的棉丰渠旁边， 有一堆当

初清理棉丰渠时挖出的淤泥。 清

淤工作结束了， 但是这堆垃圾却

一直没人清理， 垃圾堆散发出的

臭味影响了她和周围邻居的生

活。

淇滨区市政管理处回复：

15

日下午， 我们的工作人员清理了

此处的淤泥及生活垃圾。

晨报记者 李崇

广场植被遭破坏
新区李女士昨日来电： 暑假

来临， 有些小学生在新区新世纪

广场的绿化带上玩耍时乱拔花

草，严重破坏了植被。

淇滨区园林处回复： 会派工

作人员对绿化带进行看管， 防止

破坏绿化带的事情再次发生。

晨报见习记者 渠稳

孩子该在哪上学
山城区马女士昨日来电：她

和爱人的户口在山城区， 但孩子

却随着孩子伯父的户口在九州路

派出所。她想问，孩子应该在哪里

上学？

市教育局基础教育科回复：

应该在法定监护人的户口所在地

上学。 晨报记者 陈海寅

广场大电视未开
新区刘先生昨日来电： 晚上

到广场上纳凉的市民很多， 希望

有关部门尽快把广场上的大屏幕

数字电视打开， 让市民可以边纳

凉边看电视。

河南有线鹤壁分公司回复：

该设施出了故障，目前正在维修，

会尽快修好投入使用。

晨报记者 陈海寅

7 月 15 日中午，

天气有些闷热。 记者

路过新区紫荆巷附近

时， 看见一男子悠闲

地躺在路边树荫下的

吊床上纳凉， 吊床的

一头系在路灯杆上，

另一头系在一棵小树

上。

该男子还光着膀

子， 他这种在公共场

所赤裸上身的不文明

表现， 令经过的市民

觉得很不舒服。

晨报记者 陈海寅

见习记者 郭坤 摄


